



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

En el frente Sur no se efectuaron operaciones a causa del mal tiempo reinante

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE.—QUINTA DIVISION: Para alejar al enemigo de las proximidades de una carretera de Huesca, por haberse infiltrado por un carrascal desde donde hostilizaba aquella, se ha efectuado una operación, castigando duramente al enemigo, cogiéndosele más de sesenta muertos, ciento nueve fusiles y tres ametralladoras, presentándose en nuestras filas seis milicianos con armamento y dieciséis paisanos sin él.

SEXTA DIVISION: En el sector de Vizcaya se presentaron doce milicianos con armamento. Sigue el mal tiempo, paralizándolo las actividades en aquel sector.

OCTAVA DIVISION: Tiroteos y cañoneos, presentándose en nuestras filas dieciséis milicianos.

DIVISION DE AVILA: Fuego intenso de fusil y de cañón en el sector de Robledo de Chavela.

DIVISION DE SORIA: Ligeros tiroteos.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID: Continúan los descalabros de las brigadas rojas en los frentes de Madrid. Después de intensa preparación artillera, a las trece horas del día de hoy llevó a cabo el enemigo un ataque en dirección del Cerro del Aguila, en el frente comprendido entre la Cuesta de las Perdices y Sicilia Molinero. El ataque, que fué precedido de carros rusos, terminó con la más grande desbandada de los asaltantes. Seis carros quemados y dos inutilizados por nuestros soldados, forman parte del botín de hoy.

Las brigadas internacionales que tomaron parte en el asalto huyeron presas de gran pánico en dirección al balneario de la playa de Madrid, siendo una vez más ametrallados por las máquinas automáticas de las partidas rojas, que en estrecha colaboración con nuestras ametralladoras aniquilaron a aquella fuerza.

Un nuevo ataque con fuerzas frescas a las veinte horas, emprendido con cuatro mil hombres en tres kilómetros de frente, que asaltaron por oleadas sucesivas, fué igualmente desorganizado y rechazado, cogiéndole al enemigo dos tanques de los que precedían el ataque.

Nuestras tropas, con una moral y un espíritu digno de todo encomio, se hicieron de sus trincheras con bombas de mano y armas blancas, causando al enemigo una espantosa carnicería, haciéndole más de trescientos muertos.

Según los prisioneros capturados, las bajas de extranjeros en las brigadas internacionales son muy elevadas. La de Dimitroff ha sido destrozada; de la de Tahelmann sólo quedan dos batallones, y de la de campesinos, doscientos hombres.

En los encinares del Pardo y de la Casa de Campo se está enterrando toda la escoria internacional que forma la vanguardia del Ejército rojo.

EJERCITO DEL SUR: El fuerte temporal reinante ha limitado las actividades en estos frentes, habiéndose rechazado energicamente los intentos del enemigo de aproximarse a nuestras posiciones.

Sala mañana 12 de Abril de 1937.—De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

El «general» del pijama color de cebra se dedicó anoche a decirnos bobaditas por radio

Y a asustarnos terriblemente con el romance de «El lobo feroz»

UNION RADIO.—Anoche a las nueve habló por Unión Radio el «general» Mijas. Un brevísimo y premioso discurso pronunciado a invitación de un camarada que se ruidieron. «Yo os prometo por mi honor de general—dijo—que si os veris con nosotros se os recibirá con todos los honores, pero si no os rendis desecadenaré una terrible ofensiva y no

quedará piedra sobre piedra».

El amigo Mijas es un consumado humorista. Pero es el caso que ya no sabe cómo quitarse a sí mismo de delante. Y en vista de eso opta por invitarles paternalmente a la rendición. Después de todo no nos admira. Un hombre que usa pijamas color cebra y calzoncillos atados con cintas al tobillo, es capaz de todas las idioteces.

En Madrid perdieron ayer los rojos diez tanques rusos

Un importante artículo del Generalísimo Franco

«No aceptamos mediación ni intervención de nadie»

«Luchamos por España y sólo nos preocupa su bienestar». «No me interesa la política. «España se ahogaba en la anarquía, y había que salvarla. Mañana decidirá lo que quiera, y nosotros acataremos su voluntad»

LAS PALMAS.—El diario «La Providencia» publica la siguiente información:

«BERLIN —Los más importantes rotativos publican un interesante artículo del Generalísimo Franco, en el que señala las causas que estuvieron a punto de hacer caer a España en el abismo y expresa su opinión sobre el futuro inmediato de la nación.

A este artículo pertenecen los siguientes párrafos: «18 de Julio de 1936.—El Ejército levantó la bandera nacionalista en Marruecos. Tomé inmediatamente el avión. En las islas Canarias nadie sabía cuál era mi meta.

En Marruecos me puse al frente de mis hombres. La guerra libertadora había empezado.

Los primeros pasos fueron difíciles. El Ejército no se había preparado porque la inminencia de la proclamación del Estado Soviético en España nos obligó a movernos antes de tiempo. No podíamos permitir que Rusia obrase antes que nosotros.

Me di cuenta desde el primer instante que la guerra iba a ser dura. Nosotros, nacionalistas, íbamos a afrontar, no solo al marxismo, sino también a todos sus colaboradores. Y en efecto, pronto Rusia se puso al lado del Frente Popular con hombres y material de guerra. Sin embargo, la mayor parte de los voluntarios reclutados por la U. R. S. eran franceses, belgas, checoslovacos y forajidos de sus respectivos países o expatriados para eludir la acción de la justicia.

La mayor parte del material bélico de los rojos es ruso, aunque también lo hay francés, checoslovaco y belga. Los aeroplanos son más bien de tipo inglés o construídos en Rusia por técnicos ingleses.

Hace siete meses que dura la guerra. La victoria nos acompañó siempre. Yo no puedo menos que estar altamente satisfecho de la actual situación, pues salvándose a sí misma España, salva, una vez más, toda una civilización.

No hemos contraído deudas con ningún país, a pesar de las ofertas hechas en una y otra parte del Atlántico, todas las cuales fueron rechazadas desde el principio.

Los gastos que ocasiona esta guerra libertadora son pagados con el sacrificio de los verdaderos españoles. Inútil es decir que mañana, cuando España vuelva a ser libre, nuestras relaciones internacionales serán más cordiales con las naciones que apoyan moralmente nuestro movimiento, que con las que se declararon hostiles al mismo.

Nosotros, ante todo, combatimos por España y lo único que nos preocupa es la opinión y el bienestar de los españoles. La España pasada, con sus privilegios de sangre, ya no existe.

Hemos de esclarecer un punto que ha sido tratado en la Prensa extranjera. Los que han apoyado económicamente el movimiento, nada han recibido en pago de esa aportación y nada recibirán mañana. Lo hicieron espontáneamente, como tantos otros millares y millares de españoles. Cada uno ayuda según sus posibilidades y siempre de acuerdo con su conciencia. Todavía hay españoles que aman a su Patria y la rinden su óbolo sin esperar más que una España grande, mejor y más feliz. En el extranjero tendrán que convencerse de que los patriotas españoles piensan tan sólo en España y en el bien de ésta, y de que hoy los nobles y los plebeyos, los ricos y los pobres, los ancianos y los jóvenes, trabajan únicamente por la victoria final de España contra la Rusia soviética.

Madrid será pronto nacionalista. Luego lo será también toda España. Entonces terminará la lucha, limpio el país de la mala hierba que durante tantos años ha envenenado el suelo patrio. Acabaremos con la falsa democracia y España se erigirá en Estado corporativo en que la ley, el orden y los derechos del hombre serán garantizados y protegidos.

No desencadené el movimiento para satisfacer ambiciones políticas. Nunca me interesó la política. Jamás cupo en mi mente la idea de apoderarme del Poder supremo de la nación. Soy soldado y patriota, y como tal, con mis camaradas, enarbolé la bandera del nacionalismo.

España se ahogaba en la anarquía en las Cortes, en el trabajo, en la calle. Alguien tenía que salvarla. Este convencimiento creó el movimiento nacionalista. Si no se hacía algo, España se perdería para siempre.

Alude el Generalísimo a la forma de Gobierno del mañana, y expone:

—España decidirá. Decida lo que sea, acataremos su decisión.

La lucha es tremendamente amarga porque los nacionalistas debemos combatir contra nuestros compatriotas envenenados de comunismo y al mismo tiempo contra fuerzas extranjeras.

No aceptamos mediación ni intervención y nos negamos a tratar o a establecer relaciones con los que persigan la ruina de España. Acabaremos la guerra como la empezamos: con fe en los destinos de nuestro pueblo. España unida y fuerte.

El día que yo vea nuestra bandera ondear en todo el territorio español, daré por pagadas mis fatigas y alcanzadas todas mis metas. España estará salvada. Con su salvación habrá añadido otra página de gloria en su Historia heroica, porque, repito, Europa habrá sido salvada del peligro comunista.

En los años venideros los campos de batalla, regados con tanta sangre española, serán recordados como campos en los que se decidió la suerte de un Continente y de una civilización.»

Francia en manos del bolchevismo

La situación de Bilbao

No es digno de llamarse español

quien no haga honor a esta verdad, escrita con sangre en el campo de batalla:

Soldados y marinos, falangistas y requetés

HERMANOS DE UN IDEAL, ¡¡ TODOS IGUALES !! Que nunca se olvide en la retaguardia!

Las huelgas continúan en igual estado. Una reunión del Partido Social francés

PARIS.—Las huelgas declaradas no han sido resueltas ni se esperan que lo sean. Los huelguistas han cometido numerosos desmanes y colocado banderas rojas con la estrella solitaria en la mayoría de los edificios de la Plaza de la Concordia y de la Avenida de Carlos III. La situación es cada día más grave y la economía del país está deshecha.

El Partido Social francés intentó celebrar una reunión en el departa-

Aguirre busca la forma de capitular

BILBAO.—Ha corrido hoy el rumor de que el jefe del gobierno de Euzkadi, Aguirre, intentaba huir. Lo que parece cierto es que Aguirre busca una fórmula para capitular ante las fuerzas del Generalísimo Franco.

mentó de Euzkadi. Cuando la reunión se iba a celebrar, el prefecto del distrito la suspendió. Los componentes del Partido Social francés se dirigieron a otra prefectura y se celebró bajo la presidencia de su jefe el coronel La Rocque. Se pidió la protección a los campesinos y a los pequeños comerciantes.

# Mirando al extranjero

## LAS ELECCIONES EN BELGICA

### El partido rexista, según dice su jefe, no ha perdido nada en esta lucha

BRUSELAS.—El jefe del partido rexista ha dicho a los periodistas que éste no ha perdido nada en esta lucha electoral y que su organización seguirá luchando.

El órgano rexista habla sobre la derrota de ayer. Culpa a los católicos el haber votado junto a sus enemigos comunistas, socialistas y liberales. «La Nación Belga», simpaticante del partido rexista, se expresa en términos parecidos.

—El ministro del Exterior recibió a los periodistas a los que dió cuenta del resultado de las elecciones, que terminaron a las cuatro de la tarde y cuyo resultado fué adverso para los rexistas.

#### La lucha entre la G. P. U. y el Ejército

RIGA.—La lucha entre el Ejército soviético y la G. P. U. se ha recrudecido, habiendo sido detenidos numerosos oficiales del Ejército.

Stalin ha dicho que es necesario hacer un espurgo pues no tiene confianza entre los que se titulan comunistas.

#### La situación de la India

BOMBAY.—Los nacionalistas de la India y la Policía indígena inglesa han sostenido algunos choques, resultando numerosos heridos por una y otra parte.

El jefe de una de las tribus más importantes de la India ha hecho hincapié sobre la libertad de su país. Los aviones ingleses bombardearon algunos grupos nacionalistas.

#### El Consejo de ministros italiano

ROMA.—Hoy continuará el Consejo de ministros bajo la presidencia de Mussolini. Dicho Consejo comenzó a celebrarse el sábado pasado.

#### Una manifestación de solidaridad con los rojos

MOSCÚ.—Se ha celebrado una manifestación de solidaridad con los rojos que luchan en España. El embajador rojo en Rusia, que presenciaba el acto, agradeció a los soviets la ayuda constante que están recibiendo los comunistas españoles.

#### Una propuesta de la comisión de Palestina

LONDRES.—Según un periódico londinense, la comisión de Palestina ha propuesto que aquel país se divida en dos partes, una que sería árabe y otra judía.

#### Un discurso de Eden

LONDRES.—El ministro de Negocios Extranjeros Mr. Eden ha marchado a Liverpool donde pronunciará un discurso relacionado con la situación de Inglaterra con respecto a lo que sucede en Europa.

#### Un barco rojo bombardeado

LISBOA.—Un barco marxista que intentó aproximarse a las costas vascas fué bombardeado por un hidroavión nacional. El citado barco hubo de retirarse averiado.

#### La lucha entre los jefes rusos

VARSOVIA.—Stalin y Bruchiloff continúan sus luchas declaradas hace ya algún tiempo, aunque todavía se resuelven en un ambiente medio diplomático. Los jefes de Stalin continúan deteniendo a campesinos acusados de ser trostkistas.

#### Madrid castigado por artillería y aviación

LONDRES.—Un periódico inglés dice que la artillería y la aviación nacionalista bombardeó eficazmente el centro de Madrid, donde se había congregado gran cantidad de gente. Dos aviones rojos que quisieron impedir el bombardeo fueron derribados por los cañones antiaéreos.

#### Varias capitales rojas bombardeadas

ROMA.—Escuadrillas nacionalistas han bombardeado duramente objetivos militares en Madrid, Valencia, Barcelona, Bilbao y Santander.

#### Cómo compraron espoletas los rojos

PARIS.—Ha sido descubierto cerca de Bourges un envío en varios camiones de treinta toneladas de espoletas para granadas de 75 con destino a los rojos españoles.

Parece que estas espoletas habían sido adquiridas por el cónsul de España en Sére y procedían de Chapelle-Saint Ursin, donde en unos talleres especiales se dedican a la destrucción de las espoletas desechadas por la pirotecnia de Bourges y después las venden a bajo precio, unos dos francos, para aprovechamiento del cobre.

Desde hace un año no se ejerce inspección ninguna en esos talleres y las espoletas, en vez de ser destruidas, se las conservaba y ahora son vendidas a los rojos españoles, haciendo con ello un buen negocio.

#### El gobierno inglés contesta al de Valencia

LONDRES.—El gobierno inglés ha contestado a la nota que el gobierno de Valencia envió a Inglaterra ofreciéndole Marruecos si le ayudaba en la guerra. El gobierno inglés en su contestación dice que se limitará a evitar que no intervengan países extranjeros en la guerra española.

## Confidencias rojas

Copiamos de «Solidaridad Obrera», la siguiente estampa de la vida en Barcelona:

«Las Ramblas, a las cinco de la tarde. Un sunfuoso y lujosísimo automóvil se detiene ante las puertas de unos almacenes de tejidos; el chófer—librea, galones dorados, polainas relucientes, modales serviles—desciende presuroso, y gorra en mano, abre la portezuela. Alíva y desdenosa, se apea la señora; aunque el rostro maquillado conserva el secreto de la edad, parece joven; calza zapatos de suave piel de serpiente; se toca con un sombrero, del que salen rizos de una permanente cara. Sobre los hombros, un doble renard. En una muñeca, una cadenilla de oro. La señora, con un desdén infinito hacia la calle, sin mirar a nadie, entra en el almacén. Esta estampa es de hoy mismo. Porque sólo hemos descrito parte.

Y ante el automóvil hay un grupo asombrado, que contempla el descender de la señora; está el emigrado de Málaga, con su rostro anguloso, de color de aceituna, y al hombro, la harapienta criatura, de lacios cabellos, y al pie, el perro flaco, marfirizado por las pulgas.

Está la refugiada de Motril, con sus pobres sayas en mil pliegues y su pafuelito a la cabeza y sus alpargatas rotas y el horror en los ojos y en el rostro la vejez prematura, nacida en unos días de incomparable dolor... Está el superviviente de Irún... Y está la evacuada de Madrid, con sus cinco chiquillos cogidos a la falda. Y está el muflado en la lucha... Está, en fin, el pueblo que sufre, que combate, que gime, que todavía aguarda su redención.»

¿Qué se le va añadir a este cuadro? Refleja lo suficiente el aspecto de Barcelona, que es el mismo del resto de las capitales rojas. Miseria, dolor, y en contrapartida, alguna rara señora, esposa o parienta de dirigentes, que escandalizan a la refaguardia marxista.

#### UN NIÑO HERIDO

### Se cae de un árbol y se lesiona

En el campo el niño de nueve años Manuel Fernández, tuvo la desgracia de caerse de un árbol en que estaba subido, causándose heridas contusas en ambos labios y pérdida de piezas dentarias, de cuyas lesiones fué asistido en la Casa de Socorro de la calle Góngora.

Después de curado en dicho Establecimiento benéfico, pasó al Hospital de Agudos, donde quedó encamado.

## APUNTES

Quando acabe la guerra tendremos que pasar la cuenta a todas las naciones del mundo por la cantidad de «carteristas», maleantes, vagos, parados de oficio, etc., que les hemos desarrollado para siempre en milicias internacionales, al servicio de la República democrática de indeseables de todas clases.

Y si nuevos azares nos llevaran a otra guerra —bien sabe Dios que no la deseamos—tenemos a mano una fórmula para vencer al enemigo, que no sabemos si será de Giral, pero que sí puede serlo.

Sobre la nación que intente turbarnos, se lanza:

Unos cuantos anarquistas.

Algunas gotas del POUM.

Media docena de socialistas rabiosos.

Cuarenta y tres trostkistas.

Lo que quede del «honorable» Companys.

Este preparado no necesitará agitación. Se agitará él solo.

### Consejo Permanente de Guerra

Hoy se reunió el Consejo Permanente de Guerra, bajo la presidencia del coronel don Evaristo Peñalver, para celebrar el Consejo de Guerra contra Manuel Muñoz Gómez, José Hurtado Giráldez, Dolores Gómez Palomo, Rosario Orellana Sevilla y Manuel Luque Cruz, por el delito de rebelión.

Actuó de juez instructor de la causa el señor Muñoz Córdoba, fiscal el señor Lara, y defendió a los acusados el capitán señor Bravo.

### De 1.ª Enseñanza

Posesión

El presidente de la Comisión Gestora de Primera Enseñanza de Córdoba comunica a la Sección Administrativa que se ha posesionado de la escuela mixta de Santa María de Trassierra la maestra interina doña Carmen Ródenas Díez.

### Santoral y cultos

Santo del día: San Hermenegildo y San Máximo. Mañana: San Tiburcio y San Valeriano.

En Santa Ana

El próximo miércoles, festividad del Patrocinio del glorioso San José, habrá en esta iglesia solemne función religiosa a las nueve de la mañana, estando el panegírico de santo Patriarca a cargo del R. P. Daniel de la Virgen del Carmen, carmelita descalzo.

Esta fiesta es costeada por una señora devota del santo, pidiéndole nos alcance del Señor el pronto triunfo de nuestro Ejército y remedio de España.

En la carretera de Trassierra

### Mordido por un perro

Ayer fué asistido en la Casa de Socorro Francisco Merino Vio. Se le apreció una herida producida por mordedura de perro en el brazo izquierdo. Pronóstico reservado.

Después de ser asistido convenientemente en citado Centro benéfico, fué trasladado a su domicilio, Enmedio, 6.

En el Ayuntamiento

### En la sesión de ayer tarde se tomaron acuerdos de interés

Ayer se reunió el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde, señor Castany Jiméñez, acordándose suspender las fiestas que debían celebrarse con motivo de la feria de la Salud, celebrándose únicamente la feria de ganados. El presupuesto de 75.000 pesetas para gastos de feria se empleará en construir un mercado en una barriada populosa. Este acuerdo se tomó a petición del Alcalde don José Castany. Este se mostraba satisfechísimo del resultado de la reunión.

Guardia Municipal

### Objetos hallados

En la Jefatura de la Guardia Municipal, y a disposición de quien acredite ser su dueño, están depositados los objetos siguientes, encontrados en la vía pública:

Un pañuelo de seda y un resguardo del Monte de Piedad, encontrados por Emilio Gómez Sánchez.

Un guante, encontrado por Francisco Arjona Ubeda.

Un bolso, encontrado por Rafael López Soler.

Un gorro, encontrado por un empleado de la Empresa de Alumbrado.

Un llavero encontrado por Gregorio Ramírez Tienda.

## EL GAS

es lo más Limpio y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales

Instalaciones alquiladas

## Sanatorio de Cirugía Ortopédica

Médico Director: FRANCISCO GALZADILLA LEON

Especialista Diplomado del Instituto Rubio de Madrid

Huesos - Articulaciones - Traumatología

Consulta (previo número) de 11 a 1 y de 3 a 5

Habitaciones con camas especiales para fracturados y lesionados en general. Doble instalación de Rayos X, transportables a la habitación o domicilio del lesionado. Diatermia de onda corta. Corrientes eléctricas. Rayos ultravioletas y lámpara de infrarrojos. (Guardias permanentes de personal especializado para las curas de urgencia en el Sanatorio).

Claudio Marcelo, 17 (entresuelo). Teléfono 1573. Córdoba

## Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

ALMONEDA de muebles, dormitorio, aparador, mesa, despacho, camas niqueladas y de hierro, sillas, banquetas, descaizadoras, dormitorio niño, etc. Para verlo, en Doce de Octubre, 5 2.ª, izquierda. Horas de 3 tarde a 5.

VENDO MUY BARATO estanterías, mostradores, banquetas, escaleras, maletas, máquinas de escribir, y de ventas, motor eléctrico. Tejidos Hierro Aragón. Teléfono 1350. Córdoba.

Comerciante

Industrial

Observa en la calle, en el café, en el casino, en el autobús, qué periódico se lee más. El que más se lee; el que veas en todas las manos es el que te conviene para anunciar TU NEGOCIO.

# DE TODOS LOS FRENTES

guión

## Los rojos sufrieron ayer un nuevo desastre al atacar nuestras posiciones del frente de Madrid

### Perdieron en esta jornada diez carros de combate rusos. La brigada internacional «Dimitroff», destrozada

MADRID.—Parece, por lo visto, que los rojos han recibido órdenes terminantes de que ataquen a nuestras posiciones, que es igual que si les hubieran mandado que fueran a morir a manos de nuestros soldados. A pesar del castigo durísimo sufrido por las brigadas rojas en días anteriores, las hordas marxistas han atacado hoy durante tres veces, a la avalancha, para ver si a í, por sorpresa, pueden una vez adueñarse de nuestras posiciones. Tampoco han tenido hoy suerte. Esperemos a mañana, si es que para mañana les ha quedado genio.

Ayer, por la mañana, empezaron las baterías marxistas a cañonear nuestras posiciones del Cerro del Aguila. La preparación artilletera, no tan intensa como la de los días anteriores, terminó cuando los rojos se lanzaron en masa sobre nuestras li-

neas apoyados por un gran número de carros de combate. Seis de los tanques fueron quemados por nuestros soldados, que se arrojaron sobre la infantería marxista, que huyó a la desbandada. Todavía tuvieron tiempo nuestros legionarios para inutilizar dos tanques más. Este ataque fué corto. La pérdida de los seis tanques, al principio de la lucha, los desmoralizó. Además, nuestros valientes legionarios no dieron a los rojos tiempo de rehacerse.

A las ocho y media de la noche de ayer, de nuevo los rojos se lanzaron sobre nuestras posiciones, atacando el vértice de Barreal y la cuesta de las Perdices. La quinta bandera de la Legión, con bombas de mano y a la bayoneta, causaron entre las filas marxistas una verdadera carnicería. En este último ataque intervinieron

cuatro mil rojos, lanzándose a oleadas sobre nuestras posiciones, ofreciendo, por lo tanto, un blanco magnífico para nuestras ametralladoras. En este nuevo ataque los rojos se dejaron abandonados muchísimos muertos y dos tanques más que quedaron en nuestro poder.

En las operaciones de hoy se han cogido numerosos prisioneros, en su mayoría extranjeros. Han manifestado que las bajas que han sufrido las fuerzas defensoras de Madrid en estos últimos días son cuantiosísimas. La brigada Dimitroff está totalmente deshecha. La de Tahelmann sólo tiene dos batallones, y de las brigadas de campesinos apenas quedan doscientos hombres, que desde luego no irán a las trincheras después de haber visto la carnicería entre sus compañeros de estos días pasados.

## ULTIMA HORA

(Noticias recibidas hasta las 3'30 de la tarde)

### Disgustos entre los internacionales

BARCELONA.—Se sabe que entre los combatientes de la Brigada Internacional que combate en Madrid existe un gran disgusto por encomendarles exclusivamente el papel de fuerzas de choque.

Se quejan de que no se les concede licencia más que por veinticuatro horas y de que su paso por las ciudades se hace de noche. Son muchos los centenares de milicianos internacionales que se niegan a luchar en estas condiciones y muchos también los que en Madrid y en otras ciudades se refugian en las embajadas y legaciones de los diferentes países para poder salir alguna vez de España.

### Fusilan a cinco obreros

VALENCIA.—En Valencia fueron fusilados cinco obreros agrícolas porque reclamaron sus jornales al «gobierno», que se los debía.

En Asturias han sido fusilados 80 milicianos y dos oficiales por negarse a atacar nuestras tropas, después de un fracaso rotundo.

Está visto que los dirigentes marxistas tienen razón siempre. Y convencen a los milicianos por medio de la reflexión.

### En las escuelas figurará una imagen de la Virgen

BURGOS.—La Comisión de Cultura ha dado una disposición que apareció ayer en el «Boletín Oficial del Estado», en el que se ordena que la Santísima Virgen aparezca en todas las escuelas nacionales.

Los maestros harán diariamente, y mientras duren las actuales circunstancias, una invocación a la Santísima Virgen.

das, pues estaban cereados, de unas cuantas centurias que peleaban en Villanueva del Duque, poniendo al mismo tiempo en vergonzosa fuga al enemigo. Alvarez de Rementería en su nota laudatoria al Reguete, convertida después en orden del día por los jefes de Boínas Rojas, da fe de lo dicho y manifiesta su gratitud y reconoce la pericia, el valor y el patriotismo del comandante marino, a quien aludo y dedico estas líneas, cuyo apellido se confunde con el del émulo del dignísimo general Moscardó, que consintió matasen a su hijo antes que entregar a la histórica Tarifa.

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva el Héroe desconocido!

Mateo del Niño Jesús  
Capellán del Tercio de San Rafael

### Un llamamiento a los vacos

BARCELONA.—La oficina de asuntos vascos en Barcelona ha hecho un llamamiento a los separatistas vizcaínos que residan en la capital catalana para que se presenten en dicha oficina para marchar a Euzkadi y defender allí sus intereses.

### Continúan los asesinatos de religiosos

BARCELONA.—Según dice un periódico inglés, en la capital catalana fueron fusilados hace pocos días 30 dominicos. Dos de ellos fueron obligados a gritar viva Rusia y el comunismo, pero ellos contestaron con vivas a Cristo Rey.

### Los rojos castigados en Avila

AVILA.—En el frente de la Sierra los rojos sufrieron un duro castigo. La Caballería realizó un movimiento envolvente copando a los marxistas. En este frente no intervienen brigadas internacionales, pero los rojos españoles están mandados por oficiales franceses.

### Los objetivos militares de Valencia bombardeados

VALENCIA.—Una escuadrilla de aparatos nacionales bombardearon el puerto y cuarteles de milicias, obteniendo todos los objetivos señalados por el Mando con precisión matemática.

### La «Semana de la Madre» en Avila

AVILA.—Se ha celebrado «La Semana de la Madre» organizada por la Junta diocesana de Acción Católica femenina. Por la mañana en la Catedral se celebró una misa general.

### La Aviación nacional bombardea Sagunto

VALENCIA.—Ayer una emisora comunista decía que un avión fascista, que procedía del mar, bombardeó el puerto de Sagunto, arrojando siete potentes bombas que causaron daños de consideración en un barco y cinco marineros resultaron muertos. Dicha emisora protestaba de este pequeño bombardeo.

### Las bajas sufridas últimamente por los rojos

AVILA.—Un detalle interesante de la derrota sufrida en los últimos ataques realizados por los rojos en el frente de Madrid es que las fuerzas marxistas han sufrido doce mil bajas, de las cuales más de la tercera parte son muertos.

## LA NUEVA COMISION INGLESA EN ESPAÑA

### Hablan por Radio Vizcaya algunos comisionados y se expresan como era de esperar

Según dicen la zona roja es un verdadero paraíso

RADIO VIZCAYA.—Ayer hablaron por la emisora comunista de Bilbao algunos de los personajillos que integran la nueva comisión inglesa. Dicha comisión, que ya fué desenmascarada en un periódico inglés, en cuyas columnas se daba una filiación exacta. Todos los comisionados son izquierdistas rabiosos y algunos como el Reverendo Ihonson, es una especie del cura rojo Juan García Morales. De esta partida de sinvergüenzas no era posible esperar nada bueno y así ha sucedido.

Radio Vizcaya se mostraba anoche muy hablanchina. Anunció, no sabemos cuántas veces, que algunos de los «camaradas» ingleses iban a hablar en su emisora y así estuvieron cacareando desde las once menos cuarto hasta media noche.

Próximamente a las doce, el locutor rojo de Bilbao, anunciaba que la señora Baers iba a hablar, y que después, lo que dijera, sería traducido al castellano. Antes de empezar hizo una pequeña biografía de la señora Baers. Dicha señora es de Newcastle, habiéndose distinguido en aquella población inglesa, como amparadora de las libertades del pueblo.

Dijo el locutor bilbaíno que la señora Baers había sido molestada en diferentes ocasiones por sus campañas antifascistas.

Con estos datos que nos proporcionaron, nos damos perfecta cuenta de lo que es la señora Baers. Una cosa así como Lola la Pastonaria. Y con eso está dicho todo.

La Baers dijo, refiriéndose a su estancia en Vizcaya, que los vascos tienen una moral elevadísima, ante la que se estrellarán los soldados del general Mola. Dijo que todas las iglesias, sin excepción, están abiertas y funcionan normalmente. El domingo de Pascua—dice la Baers—comulgaron más de 7.000 personas. Dijo unas bobaditas más, tan acordes como las anteriores.

Momentos después se oye ante el micrófono la voz molietuda y des-

agradable del Reverendo Ihonson. Este individuo se expresa en idéntica forma que la Baers. No se atacan las iglesias, no se ha asesinado a ningún sacerdote ni a ningún religioso, ni se persigue a nadie que sea católico.

Ya están ustedes viendo lo que es esta comisión. Estas contestaciones las traían estudiadas de Inglaterra, y si era así han podido ahorrarse los gastos, aunque seguramente éstos serán a cuenta del ridículo gobierno de Euzkadi. Desde luego no se podía esperar otra cosa de intelectuales de mediana inteligencia y de sacerdotes indignos de ser llamados de esa forma y de llevar hábitos.

## DESDE EL FRENTE

### Un héroe desconocido

Las grandes empresas realizadas y los grandes triunfos obtenidos no necesitan su publicación a bombo y platillo, ni jalearse, para conseguir la admisión y el aplauso de las razones serenas y de los corazones ecuanímenes, justos y sinceros. Es que lo grande no puede permanecer oculto. De una manera o de otra sus resplandores no pueden quedar, como luciérnagas, bajo el calemín y la historia imparcial en su día hará justicia a tales hechos y los pondrá en conocimiento de todos, para así dar a cada cual el honor y la gloria que le corresponda.

En la actual campaña, mil veces gloriosa de la reconquista española, en la que nuestro valiente Ejército está realizando gestas verdaderamente gigantes, colosales, muchas ya publicadas y muchas aún ignoradas, se está verificando aquello del Santo Evangelio: «Nada permanece oculto, todo llega a saberse». Digo esto porque hay alguien, cuyo nombre quiere ocultarse, que encarna fielmente la serenidad y valentía del guerrero, del guerrero cristiano y español, del mis-

### El secreto del anuncio

Una revista belga afirma que para que un anuncio produzca el efecto deseado ha de ser publicado, por lo menos, diez veces en el mismo lugar.

Y agrega:

A la primera inserción, el lector no lo ve.

A la segunda lo ve, pero no lo lee.

A la tercera lo lee.

A la cuarta se informa del precio del artículo recomendado.

A la quinta le habla a su mujer.

A la sexta se propone comprarlo.

A la séptima lo compra.

A la octava habla a sus amigos.

A la novena, los maridos hablan a las mujeres.

A la décima, las mujeres hablan a todo el mundo.

Si usted quiere vender sus productos, no lo dude, anúnciese en

guión

## Gran Teatro.-Ideal Cinema

Empresa Guerrero Teléfono núm. 2700

HOY MARTES 13 DE ABRIL DE 1937

A las 7 de la tarde y 10'30 de la noche.—La extraordinaria y espectacular producción «Fox» en español, titulada LA NAVE DE SATAN. Un gran alarde cinematográfico, por Spencer Tracy y Claire Trevor.—Butaca 1'25. Anfiteatro 0'60. Paraíso 0'30.—Jueves, CHARLIE CHAN EN LONDRES, emocionante película «Fox», por Warner Oland y Mona Barrie

## Teatro Duque de Rivas-Empresa Cabrera-Tel. 1750

HOY MARTES 13 DE ABRIL DE 1937

A las 7 tarde y a las 10'30 noche.—1.º El gracioso dibujo ALBA, MEDIO DIA, NOCHE.—2.º Unico día de proyección de la gran producción «Artistas Asociados, en español, LA ESTRELLA DEL MOULIN ROUGE, por Constante Bennet.—Butaca 1'25. G.ada 0'30.—Mañana, estreno de LA CODICIA DEL ORO.—El jueves, LA DOLOROSA, producción española.—El viernes, la deliciosa comedia musical «Ultime» LUCES DE BOSFORO.—El sábado, estreno de la divertida película española 60 HORAS EN EL CIELO, por Alady y Lepe

## CINE GONGORA - Empresa RAMOS - Jesús María, 8-Tel. 2165.

HOY MARTES 13 DE ABRIL DE 1937

A las 7 de la tarde y a las 10'30 de la noche.—1.º ROMANTICA ARGENTINA, complemento «Metro».—2.º «Radio Picures» presenta EL CRIMEN DEL AVION, por Edna May Oliver y James Gleason.—Butaca de patio 1'25. Entrésuelo 0'60.—Jueves, estreno, SUBLIME MENTIRA.—UFA presenta su material 1937, «Simpatía por España» CABALLERIA LIGERA

GLORIAS DE LA MARINA NACIONAL

El capitán de un buque mercante rojo, que llevaba contrabando de armas, pide a la Marina nacional que le torpedee

LA CORUÑA. «La Voz de Galicia» publica la siguiente información: «—Bran los días en que la escuadra roja era dueña del mar. Los hidros... restos de la Aeronáutica Naval, amerizan en la bahía de Algeiras.

El torpedero número 19, fiel a España, sale de aquellas aguas y, a poco, regresa a toda máquina. Los hidros número 8 y número 4 se elevan... El año 25, cuando el «Plus Ultra», eran dos buenos aparatos. ¡Caza a la vista! ¿Qué cómo lo sabían? ¡Ah! Esparta vive aún.

El... es un barco de seis mil toneladas, de la «Dinamitera Española». Viene de Bilbao, con destino a Alicante, con municiones para los rojos.

Naturalmente, la flota rebelde—que es la roja—lo escolta. El «Almirante Valdés» y el «Almirante Churrua» lo acompañan; los submarinos lo protegen.

El capitán es español. ¡Nada más que español!

—Tenemos que carbonear en Gibraltar—ha advertido a la tripulación—, y, en efecto, ha conseguido ponerse al habla con el generalísimo Franco:

—Mi general, voy para Alicante con un convoy de municiones... Yo no quiero ir. Mande torpedearme.

—Pero... ¡va usted a sucumbir con su gente!

—No importa. Ordene usted que me torpedeen.

Sobre cubierta, los marinos rojos juegan confiados al «parchís»... Cada vez más cerca, dos hidros.

—¡Eh! ¡Fíjate!

—¡No hay miedo! ¡Son nuestros! Pero no son «suyos», y nerviosa-

mente, sin precisión en el tiro, los cañones de banda y antiaéreos de los dos destroyers abren el fuego. A quinientos metros, el hidro número 8 da una pasada al... y lo «saluda» con una bomba que siembra el desconcierto y el pánico más indescriptibles. ¡Ellos que lo creían comunista!

Vuelve a pasar el «abejorro» para ellos trágico y otra bomba roza al mercante, espereciendo en abanico mortífero su metralla por toda la cubierta.

La tripulación, empavorecida, se precipita en las bodegas. El capitán, el «gallego» subirme, aguarda impávido sobre cubierta que su barco haga explosión al estallar las municiones.

El convoy vira en redondo hacia el «Almirante Valdés», que permanece alejado y quieto, haciendo «salvas» con los cañones.

¡Otra vez los hidros!

La tripulación se amotina contra el capitán, y ante las estremecedoras «pasadas» de los aparatos españoles flamea en el viento bandera blanca. ¡Toda la cubierta ahumada de pañuelos!

Así, cautivo de los «aguiluchos» vencedores, entra en...

El capitán no estaba solo representando a España en su buque. Le acompañaba en la lealtad el... y el...

Los tripulantes de los hidros suben a cubierta y festejan entusiasmados al marino civil.

—Es usted un bravo.

Y él, sin darle importancia, como pudoroso de su propia grandeza, rectifica: ¡Bahl No soy más que un pobre gallego».

El Gobierno inglés se ocupa de este asunto

BILBAO.—Unos barcos de nacionalidad desconocida que salieron de San Juan de Luz con el objeto de entrar en Bilbao, no pudieron realizar su objetivo por el hermético bloqueo de las costas vascas por la escuadra nacional. El Gabinete inglés se ocupó de este asunto y decidió no intervenir para nada en el bloqueo.

Un diario inglés dice que si barcos mercantes ingleses intentaran romper el bloqueo, los buques de guerra de la misma nacionalidad lo evitarían. Termina diciendo el periódico londinense que intervenir en el bloqueo de las costas vascas, sería incurrir en la guerra que se desarrolla en España.

Observaciones de un periódico inglés

«O el General Franco o la anarquía roja»

«The Times», edición de ayer, publica un informe enviado al director de dicho rotativo acerca de la guerra en España. Lo firma persona considerada como un alto prestigio militar en el Reino Unido: el mayor-general sir Walter Maxwell-Scott. Señalemos que un viaje por la España recobrada sir Walter Maxwell-Scott lo ha realizado por propia iniciativa y a sus propias expensas. He aquí alguna de sus observaciones:

a) El general Franco ha negligido la propaganda en el extranjero. Sus comunicados son ciertos y lacónicos. En cambio, yo he comprobado sobre el terreno la falsedad de muchas informaciones gubernamentales.

b) La vida en la España blanca es de una normalidad equivalente a la vida inglesa en 1915. No existen restricciones en materia de alimentación. Los precios no se han alterado en relación con los de Julio de 1936. He recorrido 5.000 kilómetros sin ser molestado en lo más mínimo.

c) El general Franco dispone de los efectivos que necesita. El número de voluntarios es tan grande que no se ha visto precisado a llamar a filas a ningún hombre de más de veintiseis a veintisiete años.

d) El dilema que se plantea realmente en España es el siguiente: O el general Franco o la anarquía roja.

La opinión británica no gusta de vivir en el error. Opiniones como la de sir Walter Maxwell-Scott contribuyen a que la verdad se imponga.

El Gobernador resuelve sobre las consultas formuladas en relación con el impuesto del 10 por 100 de Auxilio al Combatiente

El Bando que establece el impuesto del 10 por 100 sobre consumiciones en cafés, bares, tabernas, restaurants, confiterías, pastelerías, etc., y establecimientos similares por lo que respecta a los artículos para desayunos, queda modificado en la siguiente forma: Los artículos para desayunos, como son tortas, bollos y ensaimadas, quedarán exentos del impuesto, siempre que éstos se expendan en establecimientos de confiterías, pastelerías, tahonas y similares, pero sujetos al impuesto cuando se sirvan como complemento del desayuno en los establecimientos como cafés, bares y similares.

Las bebidas servidas por comerciantes al por mayor estarán sujetas al impuesto del 10 por 100 de «Auxilio al combatiente» cuando éstas se adquieran por particulares y exentas del mismo cuando se destinen a su reventa por el comercio, caso éste que los almacenistas al por mayor pueden comprobar mediante la exhibición por el comprador del correspondiente recibo de la contribución. Asimismo quedan exentas las cantidades servidas por mayoristas cuando éstas se destinen al comercio fuera de la provincia.

La circular de este Gobierno Civil de fecha 24 de Marzo que establecía un derecho de 6 y medio céntimos por kilo de jabón que se introduzca para su consumo, debe entenderse que se refiere a los jabones elaborados con aceite de orujo y no a los que se destinan a uso de tocador, que, modificando al propio tiempo la última nota dada por este Gobierno en relación con ellos, quedan a partir de esta fecha sujetos al impuesto del 10 por 100 para el «Auxilio al combatiente» y exentos del gravamen de 6 y medio por 100 que la expresada circular determinaba.

Lo que se hace público por medio del presente aviso para general conocimiento.

Córdoba 12 de Abril de 1937.—El Gobernador civil, Eduardo Valera Valverde.

El señor Gobernador hace un llamamiento a la caridad y patriotismo de los cordobeses

Al recibir a los periodistas el señor Varela Valverde, nos dijo lo siguiente: «Como ustedes saben, con el importe de la suscripción nacional se está atendiendo a las necesidades de las fuerzas militarizadas en los frentes, a los heridos hospitalizados y se satisfacen las indemnizaciones a las familias de los que murieron luchando por España; como puede apreciarse, son sagradas las obligaciones que se cumplen.

Los fondos de dicha suscripción se van agotando, ya que las donaciones son costosas.

Como la guerra sigue, tienen que seguir los sacrificios y bien pequeño es el desprenderse de unas pesetas comparado con el que hace el que se desprende de su vida o entrega su sangre en esta santa cruzada.

Las donaciones voluntarias son prueba de desinterés y patriotismo; las impuestas si cubren las necesidades materiales, llevan el sello de un cobarde egoísmo, sin llegar a la tranquilidad a las conciencias; seamos generosos cumpliendo con nuestro deber, misión bien grata.

Suplico un detenido examen de conciencia, teniendo presente en todo caso, que sea como sea, aquellas necesidades quedarán cubiertas.»

Los donativos pueden entregarse en este Gobierno Civil para su ingreso en la cuenta correspondiente.

Córdoba 12 de Abril de 1937.—El Gobernador civil, Eduardo Valera Valverde.

Madrinas de guerra

Solicitan madrinan de guerra por conducto de GUIÓN: Los artilleros del 10 regimiento de Artillería Ligera Delfín Jiménez (Gitanillo de Tarazona), José Pastor, Aurelio Hernández, Sergio Gonzalo, José Dégano, Amiceto Pérez (cabo), Epifanio García, Salvador Morales, Félix Jiménez (cabo), Esteban Urbieto, Marcos de la Iglesia, Vicente Bardán, José Gómez (cabo) y Julián Gómez.

En el Marruecos francés se encadena a los indígenas

Las autoridades francesas de la zona marroquí sujeta al protectorado de Francia, actúan de una manera implacable contra los indígenas que muestran sus simpatías por sus hermanos los musulmanes del protectorado español. Les impiden cruzar para visitar nuestra zona y les hacen objeto de un trato inhumano.

El indígena Malud Ben-Abdalah Kaddur tenía una mujer en la zona francesa y otra en la española, en la cábila de Metajza; se le ordenó que eligiese para vivir en un sitio o en otro, y manifestó sus deseos de residir en la zona española. Marchó

a la otra parte para traer sus ganados, y al disponerse a regresar a la nuestra fué detenido en Mesguiten, en donde le pusieron una cadena en los pies. Con una piedra logró hacer saltar la anilla de uno de los pies y consiguió escapar de noche e internarse en la cábila de Metajza, en el Zoco, el Selet de Ain Amar. La cadena que sujetaba uno de los pies de este indígena, bárbaro instrumento de tortura empleado en la zona francesa, se halla en la oficina de Driuch.

Ha declarado este musulmán que todos los indígenas que intentan ir a la zona española son encadenados en la misma forma que lo fué él.

Gobierno Militar

Donativos a favor del Ejército nacional

Los obreros que trabajan en el horno de don José González Muñoz, un día de haber, 40 pesetas.

Don José González Muñoz, 25 pesetas.

Don Rafael González Martínez, 10 pesetas.

Doña Pilar S. Llamas, 200 pesetas.

Doña Amalia Cuesta, viuda de don Joaquín Pérez Mármo, 100 pesetas.

Los faeneros de los señores Rodríguez Hermanos, por horas extraordinarias, 99'25 pesetas.

Doña Elisa Guerra Navarro, viuda de R. del Portal, tres monedas aфонsinas de 25 pesetas, una libra esterlina y una moneda francesa de 20 francos.

Gracias a todos en nombre del Ejército y en el mío propio.

Partido de fútbol suspendido

A causa de los comunistas franceses

PARIS.—Se ha sabido la causa que ha motivado la suspensión del partido de fútbol que debió celebrarse ayer en el Parque de los Príncipes entre Francia e Italia. Los comunistas franceses realizaron diferentes manifestaciones contrarias a la celebración de este match. En los medios franceses se comenta muy mal la actitud de los llamados antifascistas.

Advertimos a nuestros comunicantes que todo el original que se nos envíe después de las dos de la tarde no podrá publicarse el mismo día, dada la hora de nuestro cierre.

Banco de España

Canje de billetes

Se pone en conocimiento del público, que a partir del día 15 del corriente mes de Abril, se procederá por esta Sucursal al canje de los actuales billetes en circulación de las series de 500 y 1.000 pesetas por los de la nueva emisión fechada en Burgos, en 21 de Noviembre de 1936.

El servicio de canje se realizará de 4 a 8 de la tarde, todos los días laborables, con arreglo a las normas establecidas.

Córdoba 13 de Abril de 1937.—El Secretario, Francisco Marín.

Hermanidad del Santísimo Cristo de la Misericordia

Se pone en conocimiento de los cofrades y devotos del Santísimo Cristo, que ha quedado instalado en su capilla de la Iglesia de Santa María Magdalena, pudiendo visitar a tan millagrosísima imagen todos los días, teniendo entrada a la capilla por la puerta de la sacristía.—La Directiva.

Anúnciese en «Guion»

Junta Administrativa del recargo especial sobre la Contribución industrial para los adscritos a las milicias voluntarias

Abono a los patronos del importe de las cuentas del mes de Marzo de 1937

Las nóminas para el abono a las entidades patronales de las sumas a que tengan derecho, se pondrán al pago en las Oficinas de esta Junta (Málaga, 8, principal) desde el día 15 al 24, ambos inclusive, del corriente mes y horas de diez a trece y de diez y seis a diez y ocho.

Los patronos que por sí o valiéndose de persona autorizada por escrito dejen de personarse en el expresado plazo, se considera que hacen dejación de su derecho sin ulterior recurso.

Quedan excluidos de la obligación de personarse a cobrar los presentadores de cuentas que en ellas indiquen su deseo de que las cantidades a reintegrar se ingresen en sus cuentas corrientes con expresión de las Entidades Bancarias, advirtiéndose que para poder efectuarse el expresado reintegro será preciso acreditar en la forma reglamentaria, o sea mediante el oportuno recibo, haberse percibido las referidas cantidades por los obreros y empleados afectos al servicio de las Entidades patronales de referencia.

Córdoba 12 de Abril de 1937.—Por la Junta, el Presidente E. Castiella.